

Regeln des SVÖ Schaucup

Stand -2025

Wertungen:

Zum Schaucup zählen alle Zuchtschauen des SVÖ, die Hauptzuchtschau und alle Nationalen und Internationalen Schauen des ÖKV in Österreich, die in einem Kalenderjahr stattfinden. In die Wertung -Einzelwertung - kommen nur Hunde aus österreichischer Zucht oder Hunde, die in österreichischem Besitz sind und im österr. Hundezuchtbuch (ÖHZB) eingetragen sind.

In der Zwingerwertung werden nur Zwinger aus Österreich gereiht.

Gruppeneinteilung:

Es gibt 3 Altersgruppen:

Gruppe 1 - Gebrauchshundeklasse + offene Klasse + Championklasse + Veteranenklasse

Gruppe 2 - Junghund- und Jugendklasse

Gruppe 3 - Nachwuchsklassen 6 - 12 Monate

Wechselt ein Hund im laufenden Jahr seine Zuteilungsgruppe (Altersklasse), so wird er ab diesem Zeitpunkt in der neuen Gruppe gewertet. Die Punkte aus der vorherigen Altersklasse werden mitgenommen.

Berechnung der Schaucuppunkte:

Die für eine Schau vergebenen Punkte (Cuppunkte), ergeben sich aus der Addition der GRUNDPUNKTE - je nach Zuordnung (Altersklasse)

- Gruppe 1 = Gebrauchshundeklasse + offene Klasse + Championklasse + Veteranenklasse
(VA = 10 Punkte, V = 5 Punkte, SG = 4 Punkte, Gut = 3 Punkte)
- Gruppe 2 = Junghunde- und Jugendklasse
(SG = 5 Punkte, Gut = 4 Punkte)
- Gruppe 3 = Nachwuchsklassen 6 - 12 Monate
(VVS = 5 Punkte, VS = 4 Punkte)

plus WERTUNGSPUNKTE (= Anzahl der vorgeführten Hunde, der betreffenden Klasse - minus - der erreichten Platzierung).

Hunde, die auf einer Nationalen oder Internationalen Hundausstellung des ÖKV in Österreich ausgestellt werden (sofern diese eine Sonderausstellung des SVÖ ist), bekommen zusätzlich 4 Punkte, plus Wertungspunkte (siehe Erläuterung im Anhang).

Für entschuldigt zurückgezogene Hunde (e.z.) gibt es keine Punkte.

Sollte ein Hund unentschuldigt bei einer Schau herausgenommen werden, wird er für dieses

Jahr aus der Cupwertung gestrichen und folgt analog der Zuchtschauordnung, eine 6-monatige Ausstellungssperre in Österreich.

Siegerschauen im Ausland

Hunde aus österreichischer Zucht oder Hunde, die in österreichischem Besitz stehen, die bei einer Hauptzuchtschau im Ausland ausgestellt werden, bekommen nur die GRUNDPUNKTE, aber keine WERTUNGSPUNKTE. Den Nachweis muss der Hundeführer der SVÖ-Verwaltung binnen 14 Tagen erbringen. Später eingelangte Bewertungen können nicht berücksichtigt werden. Es kommen maximal 3 Veranstaltungen in die Wertung.

SVÖ - Zuchtschaucup

Bei der Zuchtwartetagung des SVÖ werden jährlich die Sieger des SVÖ-Zuchtschaucups mit der Übergabe eines Pokales geehrt. Um diese Ehrung zu erhalten, müssen mindestens zwei Ergebnisse in der Wertung des Zuchtschaucups aufscheinen. Ebenso muss der Eigentümer des Hundes Mitglied des SVÖ sein.

Bei einem Befund „noch zugelassen“, „mittlere“ oder „schwere“ HD oder ED wird der Hund automatisch aus der Wertung genommen. Bei einem event. Einspruch – welcher endgültig vom Bundeszuchtwart entschieden wird - werden die bis zu diesem Zeitpunkt erreichten Punkte bis zum endgültigen Ergebnis ruhend gestellt.

Die erreichten Punkte werden für die Zwingerwertung jedoch berücksichtigt. Die Ergebnisse werden monatlich auf der Homepage des SVÖ veröffentlicht.

Anhang:

Die Teilnahme an nationalen und internationalen Hundeausstellungen des ÖKV ist von enormer Bedeutung, besonders für den Deutschen Schäferhund. Solche Veranstaltungen bieten nicht nur eine Plattform, die Rasse vor einem breiten Publikum zu präsentieren, sondern sie schaffen auch Bewusstsein für ihre Vorzüge und Eigenschaften. Diese Hundeausstellungen sind Plattformen für potenzielle Käufer, die noch unentschlossen sind, welche Rasse für sie infrage kommt. Auf diesen Ausstellungen haben diese Menschen die Möglichkeit mit der Rasse, ihren Züchtern und Besitzern in Kontakt zu treten. Ein Deutscher Schäferhund – der seinen Standard – verkörpert, ist die beste Werbung, um neue Interessenten zu gewinnen. Die Rasse des Deutschen Schäferhundes wird zunehmend in der Öffentlichkeit nicht wahrgenommen. Nationale- und Internationale Ausstellungen des ÖKV können dazu beitragen, diese Präsenz wieder zu stärken. Deshalb gibt es ab 2025 die Möglichkeit, diese zusätzlichen Punkte für den Schaucup zu lukrieren.